

# En 12 Oples, problemas presupuestales de altos a moderados: INE

**FABIOLA MARTÍNEZ**

Doce Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) tienen problemas presupuestales clasificados de altos a moderados, informó el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE).

La consejera Dania Ravel comentó que los Oples de entidades en donde se realizarán elecciones este año no están exentos de problemas económicos, pero destacó la situación prevaleciente en Durango, en nivel de “foco rojo”.

Al momento la autoridad electoral de Durango no ha recibido recursos para la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares, y todavía no resuelve todo lo relacionado a la impresión de los materiales para la contienda del 5 de junio.

A poco más de un mes de las elecciones se reportan en situación adversa moderada Hidalgo, Quintana Roo y Tamaulipas.

Adicionalmente, hay un impacto negativo en ocho Oples en los que si bien no habrá comicios este año, es necesario atender su situación económica: Ciudad de México, Campeche, Colima, Guerrero, Morelos y Nayarit, y de “riesgo moderado” en Nuevo León y Zacatecas.

Los problemas fueron adjudicados a la reducción o retrasos en la entrega de recursos.

Si bien los Oples dependen de las arcas estatales, la ley indica que debe haber una coordinación con el INE, en particular para la organización de comicios.

El consejero José Roberto Ruiz Saldaña, presidente de la Comisión Temporal de Seguimiento de los Procesos Electorales Locales

2021-2022, dijo que desde el Consejo General debe hacerse un llamado enérgico, pero respetuoso, a los gobernadores de las entidades mencionadas.

La meta es que “ya no haya pendientes, indefiniciones, atrasos en las ministraciones”; la constante en casi todos los Oples del país, con la salvedad de Oaxaca, es problemas en la asignación de recursos, indefiniciones, insuficiencias y retrasos.

De acuerdo con documentos del INE, para 2022 los Oples de todas las entidades solicitaron, en conjunto, recursos por 13 mil 550 millones de pesos, de los cuales sólo se aprobaron 11 mil 264 millones.

De inmediato, algunos enviaron solicitudes de ampliación presupuestal, pero no todos lo lograron, pese a los rezagos de ejercicios previos; en el documento analizado por los consejeros destacan, en distintos casos, ministraciones pendientes y/o incompletas.

En tanto, el INE aprobó los padrones que se utilizarán en las elecciones locales de este año en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas. Igualmente, dotó de mil boletas a cada casilla especial de la jornada del 5 de junio.

